

Las II Jornadas de Ciudades Saludables se celebran del 18 al 20 de mayo presididas por la Consejera de Sanidad

## Puertollano reúne a expertos regionales en salud ambiental y creación de entornos saludables

Las II Jornadas Regionales de Ciudades Saludables, que este mes se celebran en Puertollano, tienen como objetivo debatir las políticas de medio ambiente, de promoción de salud y de participación social que se están realizando en nuestras ciudades, para conseguir entornos más habitables y, en consecuencia, un mejor nivel de vida para sus habitantes. Estas Jornadas constituyen el "plato fuerte" de las actividades de la Red de Ciudades Saludables de Castilla-La Mancha, a la que pertenece Puertollano.

Al cierre de la edición de este periódico estaban a punto de comenzar las II Jornadas Regionales de Ciudades Saludables, que reúnen durante los días 18, 19 y 20 de mayo a expertos sobre la creación de entornos saludables en los núcleos urbanos.

La Red de Ciudades Saludables de Castilla-La Mancha nació bajo el impulso de la Consejería de Sanidad del Gobierno regional. Su objetivo es que los diferentes ayuntamientos de la Comunidad Autónoma aúnen esfuerzos para crear modos de vida que contribuyan a promover y mejorar la salud de sus habitantes: calidad de las aguas, reducción de ruidos y de contaminación, ausencia de roedores u otros animales indeseables, hábitos alejados del alcohol, el tabaco u otras drogas, etc.

Los ayuntamientos que forman

parte de la Red se han comprometido a cumplir con el proyecto internacional Healthy Cities, auspiciado por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

El Equipo de Gobierno municipal ha dado ya el visto bueno al programa de actividades que este año desarrolla el Departamento de Ciudades Saludables, dependiente de la Concejalía de Sanidad. Este programa tiene como hito principal la celebración de las mencionadas II Jornadas.

En este encuentro intervienen, entre otras personalidades, la consejera de Sanidad de la Junta regional, el presidente de las Cortes de Castilla-La Mancha, la alcaldesa de Albacete, el director general de agua y calidad ambiental, el director general de alta inspección del Ministerio de Sanidad, o el comisario de aguas del Guadiana.



Reunión de la comisión de expertos que prepara el encuentro.

Pero además de este destacable foro de debate y análisis sobre algunos de los graves problemas de las ciudades, el programa de Ciudades Saludables de Puertollano contempla otras iniciativas también importantes.

**Quejas.** Entre las tareas que Ciudades Saludables desarrolla de manera continua, al margen de hitos concretos, cabe citar el control y seguimiento de la limpieza viaria, así como el servicio de atención al ciudadano. Este servicio recoge las quejas de los veci-

nos referidas a la proliferación de roedores, focos insalubres u otros problemas similares.

Asimismo, el departamento se encarga de gestionar el carnet de manipulador de alimentos. En este sentido, va a continuar la campaña de restauración sana, iniciada el año pasado, y cuyo fin es reducir los riesgos vinculados con la falta de higiene o la mala manipulación de los alimentos, y que pueden originar serios trastornos a nuestra salud. El departamento pretende crear una red de profesionales de

hostelería, para eliminar este tipo de riesgos.

El programa de 1994 mantiene las líneas maestras de actuación del pasado año. En los próximos meses continuarán las campañas de sensibilización sobre la necesidad de ser respetuoso con el entorno, dirigidas a escolares. Otras campañas serán las destinadas a personas que tienen animales de compañía, campañas de limpieza viaria o de vigilancia de vertederos incontrolados.

**Consumo de alcohol.** A través del departamento de Ciudades Saludables, el Ayuntamiento se va a sumar a la campaña dirigida a los jóvenes, para que conozcan los riesgos que comporta el consumo de alcohol, principalmente el alto índice de accidentes de tráfico vinculados con la ingesta de alcohol. Esta campaña anti-alcohol se realizará a iniciativa de la Consejería de Sanidad.

Por último, el programa de este año incluye una campaña de control de aceites industriales usados, a la vista de la grave agresión al medio ambiente que causa el vertido incontrolado de estos aceites una vez utilizados como lubricantes para motor. ■

### B R E V E S

#### Centro comercial en la carretera de Almodovar

El Ayuntamiento respalda la construcción de un centro comercial junto a la carretera de Almodóvar, e insiste en que este proyecto es "de utilidad pública y de interés social". En consecuencia, ha recurrido el acuerdo de la Comisión Provincial de Urbanismo, que se declaró contraria a la instalación de dicho complejo comercial, proyectado por las sociedades Superstop y Visaor.

El recurso pretende que dicha Comisión Provincial de Urbanismo reconozca la validez de la declaración de interés social y de utilidad pública, aprobada por el Ayuntamiento.

#### Orientación sexual para los jóvenes

La concejalía de Juventud está llevando a cabo unos cursos de orientación sexual, dirigidos a

jóvenes de los primeros cursos de enseñanza secundaria y Formación Profesional. El objetivo es facilitarles una información científica y documentada sobre la realidad de las relaciones sexuales, así como evitar o reducir las consecuencias negativas derivadas de la desinformación, como embarazos no deseados.

El curso está estructurado en cuatro charlas, de una hora de duración cada una, que imparten profesionales de la Sanidad: un médico, una ginecóloga, un psicólogo clínico y un psiquiatra.

#### Trabajo para 26 objetores de conciencia

Un total de 26 objetores de conciencia realizarán en Puertollano las tareas que se les asignen para cumplir la Prestación Social Sustitutoria, según el convenio establecido en su día entre el Ministerio de Justicia y el Ayuntamiento de Puertollano.

Este mes de abril estaba prevista la incorporación de cuatro de ellos, de los cuales dos colaborarían en la Concejalía de Cultura, y

otros dos en Juventud. Los trabajos a desarrollar son de voluntariado, ya que en ningún caso pueden realizar actividades que supongan la eliminación de puestos de trabajo.

#### Cursos para 64 jóvenes desempleados

Un total de 64 jóvenes desempleados obtuvieron el diploma acreditativo después de recibir alguno de los cinco cursos formativos impartidos por la Concejalía de Juventud durante el pasado año.

Los cursos para ayudar a los jóvenes a encontrar empleo fueron sobre Radio (manejo de las técnicas de radiodifusión y locución), Frío industrial (sector de refrigeración y climatización), Animación sociocultural (para la mejora de las relaciones humanas entre los colectivos), Proyectos empresariales (puesta en marcha de ideas empresariales que favorezcan el autoempleo de los jóvenes), y por último Composición, maquetación y tratamiento de textos (diseño gráfico, reprografía y composición y tratamiento de textos).

### Educados en la seguridad

Los efectivos de Protección Civil evacuaron en apenas cuatro minutos a 306 escolares del Colegio Público Vicente Aleixandre y desalojaron a siete niños "atrapados por el fuego" en 7 minutos. Pero no era un desgraciado accidente, sino el simulacro por el que se ponía fin a las IV Jornadas sobre Protección Civil que han venido desarrollándose con los alumnos de la segunda etapa de EGB de ocho colegios de Puertollano.

El objetivo de estas Jornadas ha sido educar a los escolares en la seguridad y la autoprotección ante el fuego en locales cerrados e incendios en general, así como prácticas de seguridad vial.

Los colegios participantes de estas Jornadas que se iniciaron el 10 de febrero han sido: Gonzalo de Berceo, Doctor Limón, Juan Ramón Jiménez, Ramón y Cajal, Jiménez Avendaño, Cervantes, Teresianas San José y Vicente Aleixandre.

